

Les accords, c'est très bien, mais il faut entre temps régler les problèmes qui se présentent. Il est essentiel de réduire les stocks d'armes des superpuissances, non seulement pour éviter la prolifération, mais aussi pour des raisons de sécurité. Une disponibilité moins importante pourrait contribuer à prévenir des accidents.

Sachant que cette tâche vous imposerait des dépenses énormes, le Canada serait disposé à adhérer à un programme international qui aiderait les pays de l'ancienne Union soviétique à détruire leurs armes nucléaires.

Le récent sommet de Minsk a, une fois de plus, montré que la Russie, en tant qu'État doté d'armes nucléaires reconnu, assume la plus grande part de responsabilité en ce qui concerne la sécurité du commandement et du contrôle des armes nucléaires au sein de l'ancienne Union soviétique.

Cela ne veut pas dire que l'Ukraine, le Kazakhstan et le Bélarus ne soient pas liés par leur engagement. Nous avons fait valoir qu'ils doivent le respecter et ratifier le traité START I, en plus d'adhérer au TNP à titre d'États non dotés d'armes nucléaires.

La Russie peut faciliter le processus en se montrant réceptive aux préoccupations légitimes de ses voisins sur le plan de la sécurité. L'instauration de la confiance est une affaire de coopération, qui exige un engagement soutenu de chacun des quatre États nucléaires successeurs.

Il faut consolider le TNP et le proroger indéfiniment lors de la Conférence d'examen de 1995. Nous exhortons l'Inde, le Pakistan, Israël et les autres pays quasi nucléaires à adhérer eux aussi au TNP.

L'Agence internationale de l'énergie atomique doit avoir le mandat et les ressources nécessaires pour mettre un terme à la fraude nucléaire. Le cas de l'Iraq est un argument de taille en faveur des inspections surprises, en tout temps et en tout lieu.

Le premier ministre Mulroney a fait savoir de façon non équivoque que le Canada serait disposé, dans le cadre d'un programme international efficace, à mettre un terme à tous ses programmes de coopération économique, y compris l'aide et les préférences douanières, avec tout pays qui minerait le TNP par ses actions ou son inaction.

Un internationalisme efficace est la clé du succès. Il est dans l'intérêt de tous les pays d'agir conjointement et de façon résolue pour éliminer la menace nucléaire.